Dimanche 30 juin 2024

(13^{ème} dimanche du temps ordinaire) - Année B

Nous avons bien raison d'invoquer à Avignonet Marie comme « Notre Dame des Miracles », parce que la foi chrétienne est remplie de miracles en tout genre. L'histoire de l'Eglise, au long des siècles, en est parsemée et déjà l'Evangile en contient de nombreux, tous plus extraordinaires les uns que les autres ; des miracles du Christ pour attester sa puissance divine, comme en ce dimanche la résurrection de la fille de Jaïre.

Qu'est-ce qu'un miracle ? Le miracle est défini comme une suspension des lois de la nature, que Dieu seul peut opérer, Lui qui est justement le Créateur des lois de la nature. Le miracle sous-entend donc l'existence d'un monde naturel, créé par Dieu, qui a son autonomie et ses lois propres. Et donc, la vie n'est pas au sens strict un miracle permanent. La nature obéit à ses lois et elle suit son cours. Et nous faisons partie, nous les humains, de cette nature. Et nous obéissons à ses lois : la loi de l'apesanteur, de la gravité, la loi de la vie et de la mort. Nous naissons, nous mourons et nous n'y pouvons rien, quoi qu'en dise Elon Musk. La question du miracle pose ainsi la question de la toute puissance divine. Qu'est-ce que cela veut dire : Dieu est tout puissant ? Est-ce que cela veut dire qu'Il peut faire n'importe quoi ? Ces lois de la nature nous entourent et nous imprègnent complètement, seule la grâce divine reçue au baptême nous surélève au-dessus de ces lois de la nature, dans la foi.

Mais il faut bien comprendre que Dieu est infiniment transcendant, infiniment audessus de ces lois de la nature qu'il a créées. Il les dépasse complètement puisqu'Il les a créées. Une amie me disait récemment qu'elle avait du mal à dire : je crois à la Résurrection de la chair. C'est normal qu'elle ait du mal, parce que notre expérience de la chair, c'est l'expérience de quelque chose de fragile, de mortel et qui pourrit très facilement. Mais Dieu est infiniment au-dessus de tout cela. Dieu est Dieu. Et c'est pourquoi il ne faut pas que nous soyons gênés par ce récit où nous voyons Jésus ressusciter un mort. C'est tout simplement la puissance divine qui se manifeste là. Dieu est Tout-Puissant, Il est infiniment au-dessus de sa Création.

La résurrection de la chair, à la fin des temps, est logique parce qu'elle correspond au désir le plus profond de l'homme, un désir que Dieu a mis en nous : ce désir est non seulement de ne jamais mourir, non seulement de vivre toujours, mais aussi de vivre avec notre intégrité physique et morale pas seulement comme un esprit, comme un fantôme. Personne n'a envie d'être un esprit, parce que nous sommes des humains et c'est beaucoup plus beau d'être humain, bien que plus dramatique et plus dangereux.

Dieu est Tout-Puissant et il peut nous transformer radicalement et puisqu'Il le peut, Il le fera. Un scout me demandait il y a quelques jours : Dieu peut-il créer par exemple

quelque chose de plus grand que Lui ? Je lui ai répondu : Dieu peut faire tout ce qu'il est possible de faire. Mais Il ne peut pas faire l'absurde. Par exemple, souvenez-vous en, Dieu ne peut pas faire un cercle carré, parce que c'est contradictoire. Aucun cercle ne peut être carré. Sa toute puissance va avec sa sagesse, sa cohérence. Il respecte l'univers qu'Il a créé.

Que Notre Dame des Miracles intercède pour nous qui avons besoin, dans notre vie, de plus de miracles de toutes sortes, y compris, en ce jour, pour notre pays, et qu'elle nous aide à accueillir maintenant le plus beau de tous les miracles : le miracle de la Sainte Messe.

Ainsi soit-il